

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastion, 39

Mahon, Jueves 12 de Julio de 1900

Año XXIX, Núm. 8.201

CORREO DE HOY

DISCURSO DE ROMERO ROBLEDÓ

Madrid 11.—Según comunicamos ya en despachos anteriores, anoche se celebró en el Círculo romerista, la recepción de los comisionados catalanes.

Al entrar estos en el salón resonó una salva de aplausos, que se repitió al llegar el Sr. Romero Robledo.

La lectura del Mensaje fué interrumpida varias veces con entusiasmas vivas al Sr. Romero, á los comisionados y á Cataluña siempre española.

El señor Romero Robledo empezó diciendo que pocas veces sintió la emoción que experimenta en los actuales momentos, y que se convierte en fraternal cariño hacia los que ayer desconocía y hoy considera como sus hermanos.

Recuerda su campaña en el Parlamento en favor de la unidad de la patria.

Cree que la mejor recompensa que ha podido dársele es el Mensaje que se acaba de leer.

Elogia á Cataluña, honra de España, y se enorgullece de poder llamar hermanos á los catalanes, que tanto contribuyen al progreso y á la cultura española.

Dice que ningún partido puede realizar actos semejantes al que están efectuando sus amigos.

—No esperéis nada de mí. Las oligarquías palatinas cierran mi camino.

—Os llamo á todos, para que, mediante la propaganda pacífica ayudéis en la obra de romper el muro que nos impide llegar hasta las gradas del Trono para salvar la patria. (Grandes aplausos.)

—Las promesas regeneradoras del Gobierno se han reducido á arruinar al país para favorecer á unos cuantos privilegiados.

La primera obligación del Gobierno es devolver al ejército el prestigio que le ha sido arrebatado, impidiéndole que defendiera la patria.

—Yo quiero borrar las manchas de Cavite y Santiago para desterrar los gloriosos laureles que en el pasado conquistaron nuestras armas.

Afirma que la Union Nacional era un conjunto de hombres honrados.

—Yo, que fui por ella tan combatido, soy el primero en descubrirme ante la lealtad de algunos de los asambleístas zaragozanos.

Cree que el Gobierno debió estudiar las aspiraciones de la Union y atenderlas en lo posible en vez de ridiculizarla.

Los Gobiernos honrados deben respetar á cuantos piden economías y progreso.

La Union cometió el error de querer regenerar á los políticos.

Jamás una clase sola dominó en ningún pueblo.

Entiende que la Union so'lo tenía los

caminos de la revolución ó de la dictadura con la Corona, cosas ambas que no caben en nuestro país.

Sostiene que el turno pacífico es la muerte del país.

Dice que con ó sin partido ha luchado hasta hoy y seguirá luchando.

Censura de manera durísima la conducta del Gobierno, que ha convertido al ministro de Hacienda en un Rey de la banca.

El señor Romero continúa su discurso, diciendo:

El empréstito resultó una francachelada, en la que unos cuantos banqueros, entre copas de Champagne y brindis entusiastas en honor á la gran obra del señor Villaverde, ganaron una millonada.

Los millones de pesetas que el Gobierno ha dejado ganar á sus paniaguados representan muchos años de miseria para el país.

Yo vengo á protestar de que el Gobierno haya vendido á los judíos los últimos restos de la riqueza nacional. (Aplausos.)

Este empréstito es un negocio digno de doña Baldoiera.

El fantasma de aquella bruja es la musa inspiradora de la moderna política florentina. (Risas y aplausos.)

Ocupándose de la labor diplomática del señor Silvela añade:

El tratado recientemente suscrito en París es el colmo de las vergüenzas. Un Gobierno con sentido común habría callado el resultado de sus negociaciones, escondiéndolo de la vista del mundo por ser el fruto de un desiz que bien poco honra.

Pero el señor Silvela, que tiene el don del error, se le antoja una obra magna lo que es una vergüenza, y en seña con orgullo el tratado que hará imperecedera la memoria del Sr. Leon y Castillo, en los anales de nuestras mayores calamidades.

Todavía va mas lejos la ineptia ministerial y se recompensa al desdichado diplomático; concediéndose también una cruz al ministro Delcassé que tan buen partido ha sabido sacar en provecho de su patria de la falta de sentido del Gobierno y de nuestro representante en París.

Recuerda que el se opuso con energía á que se firmase el tratado que determinó la pérdida de nuestro poderío colonial.

Combate el clericalismo al uso y dice: «por ahí viene la muerte del país.»

Con frecuencia encarece la necesidad de respetar la obra gloriosa de nuestros antepasados, adaptándola á las necesidades presentes.

Califica de gravísima la situación actual del país; «un régimen que agoniza,—exclama—un rey al que apartan del pueblo y una boda en cuyo derredor se agitan todas las ambiciones y todas las miserias de nuestros partidos políticos.»

Se ocupa extensamente del proyectado enlace de la princesa de Asturias.

Encuentra muy hermosa la idea de un idilio, de un amor espontáneo nacido en el corazón de un alma joven.

Esto se adapta perfectamente á nuestros sentimientos románticos y caballerescos.

Pero por encima de estos afectos hay un ideal, en aras del que tenemos el deber de sacrificarlo todo.

Nuestros antepasados cuyas glorias jamás me cansaré de admirar y cuyas virtudes siempre he ensalzado, sacrificaban cien vidas por aborrazar una lágrima á los ojos de una bella; pero sacrificaban gustosos el amor de su bella los mas hondos sentimientos de sus almas, cuando á este precio podían conquistar un día de gloria para la patria.

Entiende que cuando llegue el momento de pensar en este asunto, convendrá tener en cuenta á don Jaime de Borbon si se trata de disipar el temor de futuras complicaciones interiores ó bien al príncipe heredero de Portugal, si se abrigaran para lo futuro propósitos de engrandecimiento con la base de la union ibérica.

El orador fué muy aplaudido y felicitado por los concurrentes entre los que reinaba gran entusiasmo.

VIAJE DE LA CORTE

Madrid 11.—Esta noche, á las 7 y 45 minutos, ha marchado la Corte á San Sebastian.

Formaban el tren real los dos coches construídos recientemente en los talleres de Valladolid y cinco vagones de primera clase.

Los dos nuevos coches tienen 20 metros de largo cada uno y descansan, según el sistema americano, sobre dos juegos de ruedas colocadas en plataformas giratorias, lo que permite recorrer con suma facilidad las curvas de pequeño radio.

El interior de los mencionados coches está decorado de blanco y oro, y el exterior charolado de azul. Tienen dos salones para recibir y dormitorios. En las portezuelas hay los escudos de la Real Casa.

Van en dichos vagones SS. MM. la princesa de Asturias y las infantas María Teresa é Isabel.

Esta última se apeará en la estación de Villalba, desde donde irá á la Granja, para pasar allí, según costumbre, la temporada de verano.

Acompañando á la real familia van el señor Dato, el director general de Obras públicas, señor Alzola, la alta servidumbre, el gobernador civil, el jefe de la benemérita y el director de la Compañía de los ferrocarriles del Norte.

El señor Liniers acompañará á los augustos viajeros hasta el límite de la provincia.

Mucho antes de la hora señalada pa-

ra la salida del tren, hallábanse los alrededores de Palacio y los de la estación llenos de gente ansiosa de presenciar la partida.

El andén de la estación estaba también muy concurrido.

Au el andén principal se hallaba una compañía de infantería, con bandera y música, para tributar los honores correspondientes.

El salón de descanso estaba adornado con plantas y flores.

Desde dicho salón al coche real se extendía una ancha alfombra, á cuyos lados estaban colocadas dos filas de alabarderos.

En dicho salón se reunieron, esperando la llegada de la Real familia, el Sr. Silvela, los ministros, vestidos de uniforme, cuerpo diplomático, autoridades, subsecretarios, directores generales, altos funcionarios, generales, jefes y oficiales de todos los cuerpos del Ejército y Armada, jefes de sección de todos los departamentos y muchos senadores y diputados.

Estaban también los señores Sagasta, Pidal, Polavieja, conde de Caserta y otros muchos personajes importantes.

Poco después de las siete y media se presentó la familia Real, que iba en un landó descubierta.

La infanta Isabel iba en otro coche con la condesa viuda de Toreno y la marquesa de Nájera.

Después de los saludos acostumbrados, la Real familia subió al tren y éste partió á la hora antes citada.

El público, descubierta, vitoreó á las reales personas.

El Rey vestía traje de marinero, y las infantas de azul oscuro.

En el tren real va el capitán de navío señor Morgado, jefe de la escuadrilla que ha de ponerse á las órdenes inmediatas de Su Majestad.

Madrid 11.—En los centros oficiales no se sabe nada todavía acerca del resultado que haya podido tener la reunión que hoy debían celebrar en París los tenedores extranjeros de deuda exterior para estudiar las proposiciones presentadas por la comision española para que acepten alguna rebaja en las rentas de dicho papel.

A dicha reunion, como es sabido, debían asistir los comisionados del Gobierno español, señores Laiglesia y Comyn.

Madrid 11.—Se han presentado hoy al ministro de la Guerra los generales Rodriguez Bruzon y Aguirre.

Este último marchará en breve á tomar posesion del Gobierno militar de Vizcaya.

Madrid 11.—El periódico gamacista considera fuera de toda duda que el señor Pidal (D. Alejandro) no presidirá el Congreso en la próxima legislatura.

En vista de esto, dice que el Sr. Villaverde será el candidato que para dicho puesto presentará el Gobierno.

Madrid 11.—Dice también el «Es pañol» que ente los fusionistas hay pareceres muy encontrados en lo que respecta al matrimonio de la princesa de Asturias.

Madrid 11.—«La Correspondencia de España» publica un artículo «Pretericiones», en el que habla del Sr. Sánchez Toca, haciendo notar que no le ha sido encargada la cartera de Marina, después de dos crisis y de haber probado bien su suficiencia y los méritos con que cuenta para el desempeño de tal puesto.

Madrid 11.—Mañana se reúne la comisión encargada de organizar las funciones que se preparan á beneficio de los perjudicados por las últimas inundaciones, en los teatros de la Zarzuela, Apolo y Novedades.

Se han ofrecido generosamente para tomar parte en las mencionadas funciones, varias compañías, entre ellas una italiana y la infantil.

Madrid 11.—Ha llegado á Veracruz el vapor «Ciudad de Cadiz.»

Madrid 11.—S. M. la Reina ha regalado, como premio para la batalla de flores que ha de celebrarse en Valencia, un hermoso bronce artístico.

También ha regalado un servicio de té para la rifa, á beneficio de los pobres, que ha organizado la Asociación de Nuestra Señora de las Desamparados de la ciudad del Turia.

Madrid 11.—El administrador de la Central de Correos, Sr. Primo de Rivera, ha declarado hoy en el expediente administrativo que instruye el jefe de sección Sr. Goicorrotea.

Este ha ido luego á conferenciar con el director general, dándole cuenta de lo que hasta ahora resulta del expediente y en particular de las declaraciones del Sr. Primo de Rivera.

El conde Toreno ha reiterado las órdenes que tiene dadas para que se le comuniquen por oficio los extremos más importantes del expediente.

En vista de ellos parece que se adoptará alguna resolución que se dice causará muy buen afecto en el honrado cuerpo de Correos.

Madrid 11.—Dicen esta noche algunos periódicos que ha dejado la dirección del «Heraldo Militar», el Sr. Pérez Fernández.

Madrid 11.—Pasado mañana saldrá para Victoria, con su distinguida familia el señor Villaverde.

Madrid 11.—Dice el «Heraldo» que llevamos varios días sin alcalde ni Gobierno, y que no se ha notado.

El problema de gobernar dice que es más árduo en los tiempos modernos, pero que los conservadores están en camino de resolverlo, suprimiéndolo.

Lo malo es.—terminada diciendo—que no lo suprime del todo y que aún nos toca pagar las costas.

Madrid 11.—Parece que el Gobierno se propone revestir de cierta solemnidad al acto de tomar posesión de nuevo alcalde de Madrid.

Madrid 11.—En el expreso de Francia han salido para San Sebastián los embajadores de Austria, Inglaterra é Italia, el ministro de Bélgica y los encargados de Negocios de Francia, Alemania, Portugal y Estados Unidos. La mayoría de ellos tienen habitación pa-

gada desde 1.º de mes en el gran Hotel Continental. El echo de que este año se reúnan en la capital denostiarra todos los representantes extranjeros cuando en años anteriores no lo hicieron así, da que pensar á los cabalistas.

El embajador de Francia disfruta licencia para un mes, que terminará el 20, fecha en que debe hallarse en San Sebastián.

Madrid 11.—Además del auto de prisión contra el habilitado de la Central de Correos, señor Rayo, el juzgado ha dictado también auto de prisión y de procesamiento contra el administrador señor Primo de Rivera.

Madrid 11.—Según telegramas de Avila, ha pasado por aquella población, sin novedad, el tren que conduce á la Real familia.

Madrid 11.—Ha salido para Mazagán el «Cárlor V», con objeto de que embarque en él la embajada española que fué á Marrakesh.

Madrid 11.—En el pueblo de Alcántara de los Reyes, próximo á la frontera lusitana, han sido detenidos varios portugueses y españoles acusados de falsificación de billetes del Banco de Portugal.

Les han sido ocupados mil billetes falsos.

Madrid 11.—En el Consejo de ministros que se celebrará hoy se acordará, probablemente, levantar la suspensión de las garantías constitucionales en Vizcaya.

Madrid 11.—Negando fundamento á los rumores que han circulado de que algunos ministros iban á proponer aumentos en los gastos de los próximos presupuestos, publica esta noche «La Epoca» un largo suelto que puede ser una nota oficiosa.

Esto—lo de suponer aumento de gastos—dice, no es, ni puede ser exacto, porque la necesidad principal á que tiene que atender el gobierno para que sea definitiva la normalidad de la Hacienda es la de conservar á toda costa nivelados los gastos con los ingresos.

Cierto es que pueden hacerse algunas reducciones en los gastos; pero son pequeñas si no hay que desorganizar los servicios y se han de respetar como corresponde derechos y conveniencias públicas indiscutibles para cuantos quieren un gobierno serio y un orden perfecto en el país.

El trascurso del tiempo irá reduciendo las escedencias de Guerra y Marina y las pensiones militares procedentes de Ultramar, con lo cual cada año habrá un pequeño alivio en el presupuesto.

Con el tiempo también es posible reducir algo las obligaciones eclesiásticas y simplificar la administración en todos sus ramos, y quién sabe si la mejora del crédito permitirá algún día hacer conversiones de Deudas que reduzcan el importe de la cantidad necesaria para ese servicio.

No se puede contar, pues, por el momento más que con algunas reducciones naturales y otras estudiadas en los gastos, y no se puede pensar siquiera en aumento de ingresos.

Debiendo ser la base inalterable del presupuesto la nivelación, no puede haber motivo alguno, por poderoso que parezca, que sea superior á aquella necesidad.

Se ha hablado de la conveniencia de atender á la defensa por mar y tierra y á la adquisición de nuevos buques de combate, así como de la de hacer nuevas obras públicas, especialmente canales y pantanos.

No negamos la conveniencia; pero lo que hace falta es estudiar la posibilidad de cometer esa empresa y la forma de llevarla á cabo.

Partiendo de la intangibilidad del presupuesto de gastos en el sentido de la nivelación, y debiendo buscar, por el contrario, el medio de realizarla, solo hay dos fórmulas para obtener recursos: con destino á las obligaciones que se consideran absolutamente indispensables.

Una es destinar á estas obligaciones las economías que se logren obtener en las demás secciones de cada presupuesto y la otra fórmula consiste en establecer con el importe de los créditos concedidos, así para material de guerra como para obras públicas, una cantidad que permita atender al pago de los intereses y á la amortización de las cantidades que convenga obtener, á fin de invertir las desde luego en las obras urgentes que se acometan en forma moderada y soportable y que en ningún caso deben consumir más de cinco ó diez anualidades con objeto de no comprometer demasiado el porvenir.

De este modo puede hacerse lo que sea útil á la agricultura y lo que exige con más imperio la defensa patria, sin alterar la política niveladora que, no sin grave esfuerzo, ha emprendido el gobierno que preside el señor Silvela y que á toda costa debe mantenerse, porque no es posible apelar más al crédito, si no quieren aumentarse de un modo insostenible las cargas y obligaciones de la Deuda, y el déficit no se enjuga más que con emisiones de papel.

París 10.—Al fin, el general Buller ha llegado á Pretoria, en donde le ha recibido lord Roberts. Este telegrafió el 7 de julio:

«Sir Redvers Buller ha llegado aquí esta mañana. Tenía buen semblante y no parecía haberse resentido del duro trabajo que ha hecho durante los últimos ocho meses.

Los habitantes de Potchefstroom se han interesado mucho en la organización de un hospital para las tropas inglesas. Han dado un concierto, cuyo producto ha sido de cuarenta libras.

Los directorios de las minas han puesto á disposición de las tropas varias casas de mineros y un gran hall que servirá de salón de lectura.

París 11.—Hace algún tiempo se dijo que el gobierno ruso estudiaba la cuestión de la supresión de la deportación á Siberia, «á fin de librar á aquella comarca de la pasada carga que ha tenido que soportar por espacio de siglos de albergar una aglomeración de hombres viciosos».

En virtud de dictámen favorable de una comisión especial y del Consejo del imperio, el Czar Nicolás II ha expedido un ukase, cuyo texto oficial publican los principales periódicos. He aquí las principales disposiciones:

«Queda abolida la deportación perpétua á Siberia y al Transcaucaso, así como la deportación temporal á Siberia y otras provincias lejanas, y la deportación perpétua á localidades designadas á este efecto solo se conserva para los delitos especialmente previstos por la ley.

Queda abolido asimismo el derecho reservado á las corporaciones de ciudadanos y de campesinos de tomar decisiones tocante á la readmisión ó no readmisión en su seno de aquellos de sus individuos que hayan sufrido las penas á que se les había condenado por sentencia judicial: reclusión en casas de corrección ó prisión con privación de todos los derechos. Queda abolido además el derecho de las corporaciones de ciudadanos de poner á disposición del gobierno á sus individuos viciosos.»

Se ha invitado al Consejo del imperio á dar su parecer sobre las disposiciones penales que hayan de reemplazar á la deportación á las provincias asiáticas de Rusia.

París 10.—Los tripulantes del remolcador «John Bull» han recogido en la costa inglesa un torpedo que creían vacío y que hizo explosión, resultando 2 muertos y 2 heridos.

París 10.—Se recrudecen las huelgas de los empleados de los tranvías en los Estados Unidos.

París 10.—Es probable que se suspendan hoy las sesiones en las Cámaras francesas.

París 10.—En el hotel de Ville se verificará esta noche una recepción en honor de los delegados boers, que han llegado recientemente.

París 10.—Han sido indultados los anarquistas que asaltaron y saquearon la iglesia de San José.

París 10.—En la sesión del Ayuntamiento ha ocurrido un violento incidente.

Un concejal ha pronunciado un discurso llamando traidor al Gobierno.

Es probable que se procese á dicho concejal.

París 10.—Se hacen muchos preparativos para la fiesta nacional del 14 de Julio, que se celebrará á las 10 de la mañana.

Los nacionalistas trabajan activamente para que la fiesta se vea muy concurrida, con objeto de que el pueblo aprenda á respetar al Ejército y á saludar á la bandera.

Los socialistas, por el contrario, dicen que hay que estar preparados para toda eventualidad.

Se teme que ocurran incidentes.

París 10.—Según los últimos despachos recibidos en Londres, la emperatriz de la China ha vuelto á encargarse del Gobierno, nombrando á Yung-lú primer ministro.

El nuevo Gobierno ha telegrafiado al virrey de Nankin ordenándole que proteja á los extranjeros.

París 10.—Dicen de Tien Tsin que las tropas extranjeras se han apoderado del Palacio imperial, que está situado enfrente de la legación británica.

París 10.—El «Daily Mail» ha recibido despachos de Sanghay, en los que se dice que los chinos no bombardearon las legaciones de Tien-Tsin, con cañones de grueso calibre, como se proponían hacerlo, porque el general Chen les había quitado las municiones.

París 10.—Ha sido reforzada con dos regimientos la guarnición de Sanghai.

París 10.—En despachos de Costa de Oro comunican que en Cocofú un coro

del inglés atacó con una columna á mil aschantis.

Estos hicieron fuerte resistencia y no fué posible tomar la ciudad.

Los ingleses tuvieron 70 bajas.

En el camino de Cumassi se hallan estacionados 30.000 aschantis esperando á los ingleses.

Paris 11.—Londres.—Telegrafian al «Daily News» desde Chifu, que 30.000 rusos se dirigen al Sur de la Mandchuria, que los chinos quemaron todos los puentes de Taitshar, que los combates sostenidos durante los días 3 y 4 en Tientsin fueron muy empeñados, pues 75.000 chinos con 300 cañones atacaron vigorosamente por distintos puntos á dicha ciudad, la cual se hallaba defendida por 14.000 aliados, que el ataque se renovó el día 6 y que despues de seis horas de combate los chinos suspendieron el cañoneo.

Comunican al «Daily Express» desde Lorenzo Marquez, que en una comunicacion de M. Krüger se dice que los burghers se apoderaron del campamento inglés de Waterswall.

Gacetilla

En las primeras horas de esta mañana ha entrado en este puerto procedente de la mar, donde ha invertido ocho dias en los trabajos de inspeccion del cable submarino entre Tolon y Argel, el vapor francés «Charente», destinado á dicho servicio, de 540 toneladas, 77 tripulantes y aparatos telegráficos, su capitán Mr. Sicard.

El objeto de su nueva visita á este puerto, es reponerse de carbon mineral y agua. Ha amarrado frente los almacenes de carbon de la compañía de los vapores correos, situados en el anden de Levante.

De nueve á once de esta noche la música del Regimiento Infantería de Baleares n.º 2 tocara en el paseo de Isabel II el programa siguiente:

- 1.º Paso-doble «El Aristócrata».—Pozo.
- 2.º Polka «Flora».—Perez.
- 3.º Sinfonía «Norma».—Belini.
- 4.º Melodía «Primera Lágrima».—Marqués.
- 5.º Jota «Madrid Cómico».—Zabalza.
- 6.º Paso doble «El Anís del Imparcial».—Soria.

Se halla en esta ciudad, hospedándose en el Hotel Bustamante el Sr. Vidal que se dedica con gran asiduidad á la curacion de las hérnias, obteniendo nuevas y sorprendentes curas por medio del Parche anti herniario y su braguero inflexible.

Las personas que deseen consultarlo pueden hacerlo de 9 á 1 y de 4 á 7 hasta el sábado próximo en el expresado Hotel.

Léase el anuncio en 4.ª plana titulado *Herniados*.

Esta noche se exhibirán en el salon del casino «El Consey», por medio del Cinematógrafo, las películas siguientes:

El Presidente de la República francesa y su séquito se dirige á la apertura de la Exposicion.—Maniobras de artillería rodada.—Entrada á remolque en el puerto del Havre, de un trasatlántico.—Llegada de un tren á la estacion de Anteuil.—Palacios de las naciones en la Exposicion.—Un baño por

fuerza.—Horribles visages por un viejo de broma.—Plataforma móvil en la Exposicion.—Puente de Alejandro III en la Exposicion.—Rambla de las flores de Barcelona.—Baile «Las Mariposas».

El lunes por la tarde fondeó en Barcelona procedente de Manila, el vapor-correo «Isla de Luzon» conduciendo 364 pasajeros, entre ellos 7 jefes, 10 sargentos y 207 cabos y soldados.

Para el próximo sábado es esperado en esta ciudad el I. mo. Sr. Obispo Diocesano. S. Ilma. estrenará el nuevo altar de la Iglesia del Carmen, celebrando los Divinos oficios en la festividad de Ntra. Sra. del Carmen, en los que ocupará la Sagrada Cátedra el Rdo. señor D. José Callejas, Coadyutor de la parroquial iglesia del pueblo de Aiyor.

Han sido nombrados directores de los cuatro grupos en que visitaran la Exposicion de Paris los 226 obreros cuyo viaje costea el Estado, los señores D. Felipe Mario Lopez Banco, arquitecto y profesor, por oposicion, de la Escuela de Artes é Industrias de Barcelona; D. Juan Antonio Aldecoa, ingeniero industrial, profesor de la Escuela de Bilbao; D. Luis María Cabello, arquitecto, y D. Alfredo González Espín, ingeniero de minas.

En cuanto se reciban las pocas propuestas que faltan de algunos centros y sociedades, se fijará la fecha del viaje, que probablemente será á fines de este mes ó en los primeros dias del próximo.

Las compañías de ferrocarriles de España han otorgado una rebaja de 50 por 100 en el precio del transporte de los obreros.

Las compañías francesas han otorgado también considerables rebajas en el precio de los billetes, y en Paris se organizan sociedades, de carácter particular unas y oficiales otras, con objeto de recibir, acompañar y obsequiar á las delegaciones obreras que visiten la Exposicion. Con la española que costea el Estado irán las de varias corporaciones oficiales que han solicitado, y se les ha concedido, que las suyas se unan á aquéllas, á fin de que los obreros de esa procedencia participen de las enseñanzas que los otros han de recibir de los directores de grupo.

A los gobernadores de provincias se comunicarán en breve instrucciones concernientes á todos los detalles de las expediciones parciales y de la general que ha de partir de los puntos de concentracion.

Véase en la 4.ª plana el anuncio del nuevo aparato para afeitar. Se devuelve el dinero al comprador, si no le satisface el aparato.

Al objeto de pasar una temporada al lado de su familia ha llegado en el vapor-correo «Menorquina» el capitán de infantería nuestro querido amigo y paisano D. Jaime Vidal y Villalonga.

Dámosle la bienvenida.

El Domingo último se refugió en la costa Sur de esta isla frente el faro de Artruix un barco italiano que procedía de América del Norte, con cargamento de maderas y con destino á Marsella. Llevaba tres meses de navegacion y como la tripulacion estaba escasa de alimentos desde Ciudadela se le mandaron provisiones.

Estos dias terminarán en el vapor «Nina», las prácticas de desinfeccion y saneamiento, á que está sometido, y no los diez dias como nos hizo decir una informacion deficiente, al dar cuenta de la llegada de dicho buque, en el número de ayer.

El vapor correo «Menorquina» ha sido portador de la preciosa imagen de la Virgen del Sagrado Corazon, primera de dicha advocacion en Menorca, la cual será en breve bendecida y expuesta á la devocion de los fieles en la iglesia de Religiosas Concepcionistas.

Dicha imagen procede de los talleres que poseen en Barcelona los Misioneros

del Sagrado Corazon de Maria; y ha sido depositada provisionalmente en el domicilio del Capellan de la Iglesia de Religiosas Concepcionistas, á que va destinada, Rdo. D. Lorenzo Varelle.

Ha sido destinado al Regimiento Infantería de Baleares n.º 2 el médico segundo de Sanidad D. Jesús de Bartolomé.

La Direccion general de Aduanas ordena la necesidad de que tan pronto como sea conocido en estas islas el resultado de la recoleccion de la presente cosecha de trigo, se sirva informar acerca del número total de kilogramos en que se calcule su rendimiento, determinando al propio tiempo, si los coscha puede ser calificada de superior, buena, normal, corta ó mala, con objeto de poder hacer un estudio especial del comercio de trigo en España, dando cumplimiento á la real orden de 28 de Febrero de 1895.

Cotizacion oficial

Madrid 11 — 4 t.	
4 por ciento interior.	72'25
Idem Exterior.	78'90
Idem Amortiz. ble.	00'00
Billetes Hip. Cuba, 86	85'25
Idem id del 90	71'35
Acciones Banco España.	504'50
Comp.º Arrend. Tabacos.	417'50
Aduanas.	00'00
Filipinas.	00'00
Berlín.	000'00
Paris á la vista.	27'00 á 26'90
Londres á la vista.	31'86 á 00'00
Idem á 60 dias vista.	00'00 á 00'00
Idem á 90 id id.	00'00 á 00'00

Movimiento del Puerto

Entrados el 12
De la mar, vapor francés «Charente», de 1.016 toneladas, capitán Mr. Sicard, con 97 tripulantes y efectos para cables submarinos de Barcelona y Alcutia, vapor correo «Menorquina»

Despachados el 12
Para Barcelona, vapor italiano «Nina», de 790 toneladas, capitán Sig. J. Spano, con 18 tripulantes, a godon y efectos.

BOLETIN RELIGIOSO

Santo de hoy.—Santos Félix y Nabor mártires y Juan Gualberto abad.

Santo de mañana.—S. os. Anacleto papa y mártir y Estras profeta.

Cultos.—En Sta. Maria mañana, luego de la Misa primera, piadoso ejercicio del Viacrucis á los fines de la Liga de Oraciones, conforme se verifica todos los viernes.

En la iglesia de las Hermanas Carmelitas continúa al anochecer el devoto y solemne Novenario consagrado á Nuestra Señora del Monte Carmelo su excelsa Madre.

La Oracion de Cuarenta Horas, continúa en la iglesia parroquial de S. Francisco de Asis, estando el Señor de manifiesto por la tarde de 7 á 8 y media.

Mañana, como día 13 en el altar de San Antonio de Padua se celebrará Misa cantándose el piadoso ejercicio propio de este día consagrado mensualmente al milagroso Santo Paduano.

Visita á la Corte de Maria.—Mañana se hace á Ntra. Sra. de la Misericordia en S. José.

Pasajeros llegados de Barcelona y Alcutia en el vapor-correo «Menorquina», fondeado esta mañana á las nueve:

DE BARCELONA

D. Jaime Moysi y hermana; Francisco Mercadal; Francisco Hernandez, madre y hermana; Jaime Vidal; Juana Julian é hijo; Joaquina Mur; Maria Loza; Micaela Orbigoza; Pedro Comellas; Juan Codina; Manuel Beitran y esposa; Damian Quevedo; Alfonso Roig; Catalina Frau y hermana; Spiridion Masdeu; José Vila; Juan Borrás; Antonio Esteve; Eduardo Sambrat; Teodoro Gelabert; Antonio Casasas; Cristina Bustos y dos hijos; Antonio Gomila; Jaime Macian; Francisca Llambias y dos hijos; Juan Ginart, hermano y dos hijos; 10 individuos de tropa; Antonio Nepola, y Matias Canovas.—Total, 51.

DE ALCUDIA

D. Batistolomé Seguí; Gabriel Adover; Esperanza Vives; Antonio Vidal; Francisco Capó; Pedro Capó; Francisco Capó; Guillermo Roig; Sixto Pers; Catalina Rabassa; Catalina Lladrés; Lorenzo Mas; Antonio Perelló; Antonia Serra, y Javier Garcia.—Total, 15.

Telegramas

(No se permite su reproduccion en esta Ciudad)

Madrid 11.
El Consejo de ministros celebrado hoy ha acordado el restablecimiento de las garantías constitucionales en Bilbao y la conmutacion de la pena de extrañamiento por la del destierro á los condenados de Montjuich, pero para ello es preciso que así lo soliciten.

Madrid 11.
El Consejo de ministros ha dispuesto despues de haber estudiado el mensaje catalanista no darle contestacion.

Se acordó también el pago de los haberes de los pensionistas de Cuba.

Con respecto al pago de los maestros de escuela, ésta es cuestion que la ultimarán el ministro de Instruccion Sr. Garcia Alix y el de Hacienda Sr. Allende Salazar.

Madrid 11.
En la primera reunion que han tenido los tenedores del Exterior español rechazaron el propósito del Gobierno de gravarlo en un 20 por ciento.

Es probable que en último término solo acepten la transformacion en Amortizable.

Madrid 12.
El Sr. Silvela ha confirmado el fracaso de las negociaciones que se habían entablado tocante al impuesto sobre la deuda exterior.

Es probable que se acepte una fórmula para rebajar el interés de la misma dedicando la diferencia á favor del Tesoro que esto produzca á la amortizacion; pero para convenir en esto es necesario que las Cortes lo aprueben.

Madrid 12.
Interrogado por algunos periodistas D. Francisco Pi y Margall acerca del reciente tratado de Muni ultimado entre España y Francia lo ha censurado duramente pues de 400.000 kilómetros cuadrados que nos pertenecian apenas nos dejan la mitad de ellos en tierra estéril y despoblada.

Madrid 12.
Londres.—El general Lord Roberts en telegrama oficial participa que han llegado á Pretoria todos los individuos del gobierno orangista sometiendo incondicionalmente á los ingleses.

No se ha sometido el Presidente Steyns.

Madrid 12.
El Gobierno ha resuelto no enviar ningún buque á China.

El lunes se reanudarán en Paris, las entrevistas de los comisionados españoles con los tenedores extranjeros de la deuda exterior.

Los rebeldes chinos que bloqueaban las legaciones europeas, van dispersándose.

Anuncios oficiales

Ayuntamiento de Mahon

FUNCIONES PUBLICAS

El día 21 del actual, á las doce de su mañana tendrá lugar en estas Casas Consistoriales un concurso para la adjudicación de los bailes públicos que han de celebrarse en el caserío de Llumasanas, en la aldea de S. Clemente y en el anejo pueblo de S. Luis, con motivo de la festividad de sus santos titulares, conforme á las condiciones que se hallan de manifiesto en la Secretaría de este Ayuntamiento y bajo los tipos siguientes:

Caserío de Llumasanas 15'00 ptas.
Aldea de S. Clemente 20'00 »
Pueblo de S. Luis 40'00 »

Lo que se anuncia para conocimiento del público.—Mahon 9 Julio de 1900.—El Alcalde-Presidente, Guillermo Pons

Alcaldía de Mahon

VIGILANCIA Y POLICIA RURAL

Habiendo acudido á esta Alcaldía algunos propietarios de fincas colindantes con el mar, en súplica de que se corrijan los abusos que se vienen cometiendo por algunos individuos que sin derecho alguno penetran en aquéllas y se apoderan de la sal que se cosecha en los depósitos conocidos vulgarmente por cucous, he dispuesto hacer saber al público que los espresados actos son punibles como atentatorios al derecho de propiedad, á fin de que se abstengan de cometerlos aquéllos que por ignorancia ó por malicia acostumbran á ejecutarlos; en la inteligencia de que los dependientes de esta Alcaldía tienen órden de ejercer exquisita vigilancia y denunciar á los infractores para que sufran el condigno castigo.—Mahon 9 de Julio de 1900.—El Alcalde, Guillermo Pons.

Compañías y Sociedades

Administracion de Consumos

DE MAHON

Se previene á los vecinos de esta ciudad que tengan existencia de ánades, gallinas, gansos, patos, palomos, capones, pavos, pollos, perdices, conijos y demás aves ca-

seras, que desde el día 6 al 15 del actual podrán pasar por esta Administracion de Consumos, sita en el andén de Levante, frente al fondadero de los vapores correos, con el fin de manifestar el número que de dichos animales tengan en su poder y celebrar un concierto con dicha Administracion para el pago aproximado de los arbitrios correspondientes á las referidas clases durante el período que media desde 1.º de Julio actual al 31 de Diciembre de 1901.

Los que transcurrido el indicado plazo no hayan cumplido dicho requisito, se hallarán expuestos á que sean decomisadas las especies de que se trata y sufrirán las penalidades prevenidas en la Instrucción de Consumos vigente.—Mahon 5 de Julio de 1900.—El Administrador, P. P., Juan Salord. 4-5

Sociedad cooperativa

"El Porvenir del Obrero,"

Se convoca junta general ordinaria para el próximo domingo 15 de los corrientes, á las diez de la mañana, para la aprobación de cuentas del último semestre y demás extremos reglamentarios.—Mahon 12 Julio de 1900.—La Junta Directiva. 1-3

Sociedad cooperativa La Mascota

EN LIQUIDACION

Se concede un plazo improrrogable de quince días, que terminará el 26 del actual, para que los socios puedan retirar sus imposiciones, finido el cual se entenderá que renuncian sus créditos á favor de esta cooperativa, de conformidad con el artículo 44 del Reglamento.—Mahon 10 Julio de 1900.—El Secretario, Antonio F. Fornaris. 1-3

Sociedades recreativas

Casino "El Consey,"

Se convoca junta general ordinaria para el domingo próximo día 15 del corriente, á las once de su mañana para la aprobación de las cuentas del finido trimestre.—Mahon 12 Julio de 1900.—El Secretario, Gabriel Coll. 1-3

LA CATALANA

COMPANIA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS Y EXPLOSIONES A PRIMA FIJA

Esencialmente española y única que tiene su direccion general en Barcelona, establecida en el domicilio de su propiedad,

Dormitorio de San Francisco, 5, principal, Barcelona

Capital y reservas: TREINTA MILLONES

Director Gerente, Sr. D. Fernando de Delás, ex-Diputado á Cortes, Abogado y propietario.

Esta Compañía cuenta por si sola en la Isla de Menorca mayor número de asegurados que las demás de su clase reunidas.

SINIESTROS PAGADOS HASTA 31 DICIEMBRE 1896

4.413 por valor de pesetas 5.803.943'11

CAPITALES ASEGURADOS EN 31 DICIEMBRE 1896

Pesetas 550.741.848'06

Sub-Director en Menorca: D. Pascual José Hernandez.

ANTÍDOTO SOBERANO DE LAS ENFERMEDADES BILIOSAS

Purgante

ES EL DE ANDRES Y FABIA

FARMACÉUTICO PREMIADO DE VALENCIA

Corrige inmediatamente

Inapetencias, Acideces,

Náuseas, Indigestiones,

Afecciones nerviosas, Irregularidades del múnstruo.

Vahidos, Vómitos,

Estreñimiento, Dolores de cabeza

y otros padecimientos de estómago.

Se emplea tambien como simple purgante por ser agradable al paladar, suave y rápido en sus efectos. Se vende en la Farmácia de Sintés, calle de las Moreras núm. 6, y principales farmácias y droguerías.

HERNIADOS (trencats) LEED

La casa Vidal establecida en Barcelona, calle del Pintor Fortuny, núm. 4, entresuelo, dedicada hace años á la curacion de las hernias, que es su especialidad, y que cada dia va obteniendo nuevas y sorprendentes curas por medio de su *Parche anti-herniario* y su braguero inflexible con regulador, maravilla del arte ortopédico, la casa Vidal, repetimos, y en su nombre el representante y socio de la misma D. Antonio Vidal, garantiza en pocos meses la curacion radical de vuestras hernias en todas las edades y en ambos sexos. El *Parche anti-herniario Vidal* tonifica, fortifica y reconstituye la porcion de tejido relajado que constituye la hernia, produce una accion bienhechora sobre la misma, no molesta ni llaga, quita el dolor debido á los cambios admosféricos y finalmente es aplicable con toda clase de bragueros. Esta casa garantiza la buena construccion de sus bragueros mereciendo nuestra predileccion y la de los quebrados en general el llamado inflexible con regulador, el que además de contener bien la hernia y poder regular la presion sobre la misma á voluntad del paciente, no le molesta para nada. Las centenares de curas obtenidas son la mejor garantía de la bondad de nuestro tratamiento. Así pues, los quebrados que quieran curarse de tan molesta enfermedad, pueden consultar con el Sr. Vidal quien ha llegado hoy, hospedándose en el *Hotel Bustamante*.

De Valencia á Mahon directamente

saldrá dentro de breves dias el pallebot

UNION

admitiendo carga en Valencia para esta.

Lo despachan; en Valencia, D. Sebastián Ricart, Grao.

En Mahon, Huguet y Maspoeh.

TOS, CATARROS BRONQUITIS, TISIS PERLAS ANTISEPTICAS SOL

Depósito: farmácia Sol, Cortes, 226.—Barcelona.

Cobros de alquileres,

intereses, deudas, pensiones, etc.; compras, ventas, permutas y administracion de fincas rústicas y urbanas; préstamos hipotecarios; censos vitlicos; representaciones por poderes; copias de documentos, y todas cuantas comisiones en relacion con dichos asuntos se presenten, previo encargo y convenio, se admiten y efectuarán con toda actividad y módica retribucion.—Informes: Deyá, números 16 y 18.—Mahon.

EL BARBERO EN CASA



Todo el que quiera el nuevo aparato mecánico «Safety-Razor» para afeitarse, puede ser barbero de si mismo.

Este aparato, por su sencillez y facil manejo, no necesita práctica para su uso, con la particularidad de que ofrece cuantas seguridades apetezca el mas exigente y por su manera de ser excluye todo peligro de herir, aun en los cutis mas delicados. Es imposible cortarse.

Puede usarse en cualquier posicion, en ferrocarril, en la cama y tambien en la obscuridad. Este invento, mirado bajo el punto de vista económico, lo es bajo dos conceptos, pues ahora dinero y tiempo. En cuanto á la comodidad é higiene, es innegable.

El aparato «Safety-Razor» va en un elegante estuche de metal, siendo su precio pesetas 6.

De venta en la DROGUERIA MAHONESA de VALS Y PONS, Calle Nueva, MAHON.

Nota.—Si no satisface el aparato, se devuelve el importe al comprador.